

Jueves 03 de Mayo de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184319> Para la IP, el PIB crecerá 3.2% este año Isabel Mayoral Jiménez El sector privado se sumó al reciente pronóstico de la Secretaría de Hacienda y del Banco de México (Banxico), al revisar también a la baja su expectativa de crecimiento económico para este año. Ahora, los economistas del sector privado prevén que en 2007 la expansión del Producto Interno Bruto (PIB) será de 3.2 por ciento, mientras que hace un mes la ubicaban en 3.37 por ciento. Para Estados Unidos estiman un crecimiento de 2.5 por ciento. El menor ritmo de desarrollo económico en México permitirá que las presiones sobre los precios disminuyan. Así, los especialistas prevén que al cierre de este año la inflación general anual será de 3.65 por ciento, menor al último dato de 3.68 por ciento. De acuerdo con la Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado, recabada por el Banxico entre 32 grupos de análisis y consultoría económica del sector privado nacional y extranjero entre el 23 y 30 de abril, se cree que la inflación subyacente cierre el año en 3.52 por ciento, ligeramente por debajo de 3.57 por ciento de la encuesta anterior.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184322> Seguirá en crecimiento el ahorro financiero Isabel Mayoral Jiménez La estabilidad macroeconómica del país permitirá que el ahorro financiero mantenga un crecimiento constante, aun cuando se anticipa que la economía mexicana registrará un menor ritmo de expansión. El ahorro financiero representa en la actualidad 55.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de México y está concentrado, principalmente, en la banca comercial, con 31.1 por ciento de ese total, y en valores del sector público, con 47.2 por ciento. Luis Morales Espinosa, director de Productos de Captación de BBVA Bancomer, destacó que se cuenta con el ambiente propicio para que el ahorro en México siga creciendo, particularmente la captación a la vista. Esto se refleja de manera contundente en el número de cuentas de captación de la banca en México. Mientras que en 2002 había poco más de 28 millones de cuentas, al cierre de 2006 eran más de 38 millones, lo que presenta un crecimiento de 36 por ciento en el número de cuentas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184325> Más competencia en el sector bancario (Jeanette Leyva Reus) Este año se prevé que la competencia en el sector bancario se incremente, no sólo por el inicio de operaciones de nuevos jugadores, sino también por las reformas recién aprobadas para transparentar el cobro de comisiones por los servicios bancarios. La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) informó que autorizó el inicio de funciones, a partir de ayer, de dos nuevas instituciones de banca múltiple: Banco Amigo y UBS Bank México. De acuerdo con el organismo supervisor del sistema financiero, esta aprobación la realizó tras revisar los procesos relativos a los productos que pretenden ofrecer al público. Lo anterior consistió en efectuar pruebas para comprobar el funcionamiento, disponibilidad, integridad y seguridad de sus sistemas informáticos. Además, verificó los mecanismos de control interno que se emplearán en la realización de las operaciones, determinándose que ambos reúnen, en términos generales, las condiciones necesarias para prestar servicios al público. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> Menor crecimiento golpeará de lleno al mercado laboral Isabel Becerril La baja de 3.6 a 3.3 por ciento de las expectativas de crecimiento económico para 2007 se reflejará en una disminución de más de 250 mil nuevos empleos. La mayoría de las plazas laborales que se generen en el presente año serán temporales, con salarios precarios y sin seguridad social, advierten analistas del sector privado. Alberto Equihua, de la Coparmex; Juan Manuel Gordillo, de Consultores Internacionales (CI), y César Castro Quiroz, del CAPEM, así como la Canacindra, coinciden en que para el cierre del año la industria registrará un crecimiento, "a lo mucho", de 2.5 por ciento, contra el 5.0 por ciento de 2006. Esto, apuntan, será consecuencia de la desaceleración económica en Estados Unidos y la disminución en el ritmo del avance en México. Además, los especialistas señalan que el Producto Interno Bruto (PIB) cerrará el año con un incremento de 2.8 a 3.0 por ciento, y la inflación se ubicará por arriba de 3.5 puntos porcentuales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184260> Buscan convertir la competitividad en política de Estado (Salvador Rico) Dos comisiones del Senado analizan una iniciativa de reforma constitucional para que la competitividad sea definida como política de Estado, a fin de que se convierta en un auténtico impulso del crecimiento económico. La propuesta en estudio -que tocaría al artículo 25 de la Carta Magna- busca que México se haga atractivo a la inversión productiva nacional y extranjera, y que permita aumentar tanto los ingresos de la población como la generación de empleos. De elevarse a rango constitucional la competitividad, plantea la iniciativa, todas las acciones del gobierno mexicano en materia económica tendrían que estar orientadas por ese objetivo general. Presentada por el senador priista Eloy Cantú Segovia, presidente de la Comisión de Comercio y Fomento Industrial, la propuesta remarca que el país debe enfrentar de manera decidida el gran reto nacional que significa la competitividad, a fin de garantizar las oportunidades necesarias para mejorar la calidad de vida de la población.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184326> Manufactura, principal víctima de la desaceleración Ivette Saldaña México no cuenta con un blindaje que le permita evitar el impacto de la desaceleración económica de Estados Unidos; de hecho, la menor actividad productiva de ese país afectará en mayor medida a nuestra industria manufacturera, en la que se prevén efectos negativos más fuertes de lo estimado a principios de 2007. Para investigadores de los institutos tecnológicos de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) y Autónomo de México (ITAM), las actividades más dañadas serán la automotriz y de autopartes, ya que son las más ligadas a la exportación. José Luis de la Cruz, del ITESM, dijo que "México se encuentra en una fase de desaceleración similar a la acontecida en 2001, cuando la recesión de EU tuvo lugar; sin embargo, es prematuro afirmar que los efectos de ese menor dinamismo afectarán a nuestra economía como en aquella ocasión".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184329> Insisten campesinos en la revisión del TLCAN (Héctor A. Chávez Maya) Organizaciones campesinas insistirán en la revisión del capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y la definición de una nueva política en la materia que dé certidumbre a los productores nacionales. Isidro Pedraza Chávez, dirigente de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC),

dijo que existen bases jurídicas para lograr tal revisión, pero el gobierno ha mostrado falta de flexibilidad a la propuesta de agrupaciones rurales del país. Después de advertir que la agricultura es la actividad más desprotegida en México, recordó que el artículo 2202 del TLCAN permite cambios a ese pacto. "Las modificaciones y adiciones acordadas, y que se aprueben según los procedimientos jurídicos correspondientes de cada parte, constituirán parte integral del tratado", dicta una enmienda a ese precepto. Insistió en que la razón jurídica más fuerte es la que señala que nuestra Carta Magna tiene mayor jerarquía con relación a los tratados internacionales, como lo ratificó la jurisprudencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184331>Costos de electricidad asfixian a industriales Isabel Becerril Los industriales exigen al gobierno la eliminación de la tarifa eléctrica en horario punta. En ese lapso la Comisión Federal de Electricidad (CFE) tiene el mayor número de plantas en operación, porque crece la demanda de fluido -en este caso por parte del sector fabril- y, por consiguiente, la tarifa es más elevada. Los empresarios explican que el altísimo costo de la energía en periodo punta da lugar a capacidad eléctrica privada (GIEE) y de la CFE ociosa, planta industrial subutilizada, con la consecuente pérdida de producción y cancelación de empleos. Igualmente, a la baja de ingresos de la paraestatal, al no tener demanda durante ese horario, dada la alta tarifa que cobra. En la reunión privada que sostuvieron los miembros de la Comisión de Energéticos de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), se informó que la gestiones realizadas por sus miembros ante la Secretaría de Energía (Sener) y la Comisión Reguladora de Energía (CRE) para la eliminación de la referida tarifa, van muy avanzadas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184288>Estrategias para impulsar a la micro, pequeña y mediana empresas La globalización de las actividades productivas y financieras, así como la transición a la llamada sociedad del conocimiento basada en la innovación y en el progreso tecnológico, están cambiando la forma de operación y la planeación estratégica de las empresas. Actualmente se reconoce cada vez más el potencial de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) en el crecimiento de las economías, en la generación de empleos, en el desarrollo y en la adopción de nuevas tecnologías y productos. En la economía de los países, aun en la de los más desarrollados, la participación de las micro, pequeñas y medianas empresas en el aparato productivo es muy significativa. Representan en promedio, alrededor del 99 por ciento de las empresas existentes, absorben aproximadamente el 70 por ciento de la fuerza laboral y en conjunto generan el 60 por ciento del PIB. En la mayoría de los países, es uno de los agentes productivos, que participan en forma activa en la internacionalización y globalización de los sistemas productivos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184294>Recupera la BMV 0.91%; nuevo récord del Dow Jones Felipe Sánchez G. La BMV reanudó operaciones este miércoles con una buena reacción ascendente de 0.91 por ciento, con lo cual el IPC se colocó en 29 mil 259.92 unidades. Este aumento se dio luego de que el martes los mercados de Nueva York se fueron hacia arriba, además de las propias ganancias que tuvieron. El volumen negociado fue de 150.9 millones de acciones y 12 mil 810 operaciones. Todavía no fue elevado, pero aceptable en el caso de que se tratara del comienzo de una reacción que pudiera extenderse. Además el entorno favorable derivado de los datos de la economía en Estados Unidos y del buen desempeño en los mercados de WS, la BMV se movió también por noticias propias de las empresas, serían los casos, por ejemplo, de una caída en los precios de Ica de 3.07 por ciento, tras darse a conocer un reporte trimestral poco alentador. Las acciones de Televisa, por su parte, se elevaron 2.80 por ciento luego de que la calificadora Moody's elevara la calificación de la deuda extranjera de la televisora de BAA1 a BAA2, y la nacional a AAA.mx. En tanto, los títulos de Amx y Telmex subieron 1.18 y 1.71 por ciento, luego de que el tema de Telefónica y Telecom Italia parece complicarse, tras anunciarse que la nueva controladora no tendría parte en una eventual venta de la subsidiaria brasileña. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184291>Precios del petróleo, por debajo de 64 dólares en NY; las refinerías de EU aumentaron su operación Efraín Hilario Las cotizaciones del petróleo cerraron por debajo de los 64 dólares en el mercado de Nueva York, después de conocer que las refinerías estadounidenses aumentaron sus porcentajes de operación en la última semana. La posición del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en junio perdió 72 centavos de dólar, es decir, 1.1 por ciento, para colocarse en 63.68 dólares por barril, su precio más bajo desde el 20 de abril. El precio del petróleo se encuentra 15 por ciento por abajo de su valor del mismo periodo de hace un año. El convenio de la gasolina con vencimiento en junio perdió 1.21 centavos de dólar, o bien, 0.5 por ciento, para cerrar en 2.2326 dólares por galón. El contrato del combustible motor se derrumbó desde el 30 de abril, cuando marcó los 2.455 dólares, su precio más alto en un año. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/765288>/Sugiere IP crear plan transexenal Lucero Almanza Ciudad de México (3 mayo 2007).- El Ejecutivo Federal no puede basar un Plan Nacional de Desarrollo (PND) sólo en buenas intenciones, requiere desarrollar planes transexenales que permitan aprovechar de manera eficiente los recursos y tener un impacto real en la economía, aseguraron representantes del sector privado. "Realmente no se han cumplido las metas. (Pero) lo importante es que se dé seguimiento (al PND) y se creen las estructuras para ponerlo en operación", dijo Ismael Plascencia, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Ayer, REFORMA publicó que el PND sólo representa una obligación constitucional de cada gobierno, que contiene una falta de metas claras y que al final de cada sexenio se convierten en promesas incumplidas. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/765390>/Crece productividad laboral en EU Washington DC, Estados Unidos (3 mayo 2007).- La productividad de los trabajadores estadounidenses creció un 1.7 por ciento en el primer trimestre, más de lo esperado, mientras que los costos laborales subieron por debajo de las expectativas, mostró este jueves un informe del Gobierno. Analistas esperaban que la productividad no agrícola, una medida de lo que un trabajador puede producir en una hora, subiera un 1 por ciento tras un avance revisado de 2.1 por ciento en el cuarto trimestre del 2006. En tanto, los costos laborales subieron un 0.6 por ciento en el primer trimestre, bien por debajo del incremento del 4 por ciento que esperaban analistas consultados. Se trata del menor avance para esta categoría desde una caída del 2.5 por ciento en el período abril-junio del 2006. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/765283>/Reflejan empresas desaceleración Alberto Barrientos Monterrey, México (3 mayo 2007).- Las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores aumentaron sus ventas totales en 12.1 por ciento en el primer trimestre del año, su tasa más baja desde el año 2003 para un periodo similar, lo que es

reflejo ya de los efectos de la desaceleración económica. En particular, el dinamismo de las ventas al exterior fue el más afectado. En el primer cuarto del año los ingresos de las empresas en el extranjero subieron 19.4 por ciento, su menor expansión desde el 2002. A nivel interno, los resultados mostraron un alza del 8.8 por ciento en el periodo considerado, ligeramente superior al 8.2 por ciento del año previo. Jesús Viveros, analista de Bursamétrica, calificó a los reportes del primer trimestre del año como buenos, aunque con un comportamiento más moderado en comparación con el mismo periodo del año anterior. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/765392/Inicia BMV jornada con ganancias](http://www.reforma.com/negocios/articulo/765392/Inicia%20BMV%20jornada%20con%20ganancias) Sandra Reyes Washington DC, Estados Unidos (3 mayo 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con ganancias en seguimiento de las bolsas estadounidenses luego de darse a conocer datos económicos en ese País. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 391.58 unidades, un repunte de 0.40 por ciento, es decir 112.25 puntos, respecto a la sesión previa. Por otra parte, hoy las bolsas estadounidenses registran un comportamiento positivo. Así, el Nasdaq sube 0.05 por ciento, mientras el Dow Jones registra un repunte de 0.02 por ciento. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 4.4 millones de acciones con un importe de 170.5 millones de pesos [http://www.reforma.com/negocios/articulo/765383/Presentan petroprecios avance](http://www.reforma.com/negocios/articulo/765383/Presentan%20petroprecios%20avance) Nueva York, Estados Unidos (3 mayo 2007).- Los precios del petróleo subían este jueves por la mañana, en recuperación técnica tras las caídas del miércoles y debido a nuevos secuestros en Nigeria. El barril de Brent del mar del Norte para entrega en junio subía 0.59 dólares a 66.84 dólares. El barril de "light sweet crude" para entrega en junio ganaba 0.35 dólares a 64.03 dólares en Nueva York. El miércoles los precios cayeron cerca de 75 centavos en ambas plazas. Varios empleados que trabajaban en un barco del grupo petrolero italiano Eni y cuya nacionalidad aún se desconoce fueron secuestrados este jueves por la mañana en el sur de Nigeria tras un asalto de un grupo armado, anunció Eni en un comunicado. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/765254/Pierde Pemex 10 mil millones de pesos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/765254/Pierde%20Pemex%2010%20mil%20millones%20de%20pesos) Alma Hernández Ciudad de México (2 mayo 2007).- Petróleos Mexicanos registró una pérdida en sus utilidades de 10 mil 143 millones de pesos durante el primer trimestre del año, pese a que el patrimonio de la empresa aumentó al pasar de un patrimonio negativo de 16 mil millones de pesos a una recuperación de su patrimonio de 34 mil millones de pesos. Las pérdidas se comparan con un rendimiento de 8 mil 78 millones de pesos obtenido por la empresa entre enero y marzo de 2006. Esta variación se explica por una mayor depreciación y amortización por 5 mil 200 millones de pesos, un mayor costo de la reserva laboral por 2 mil millones de pesos y por una mayor pérdida cambiaria, según informe de la empresa al primer trimestre del año. Las ventas totales en el primer trimestre de 2007 ascendieron a 235 mil 897 millones de pesos, 6 por ciento menos respecto al mismo periodo de 2006, como consecuencia de menos crudo exportado y a la baja en el precio de la mezcla de 5.5 por ciento respecto al mismo periodo de 2006. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/765388/Cotiza dólar menudeo](http://www.reforma.com/negocios/articulo/765388/Cotiza%20d%C3%B3lar%20menudeo) a 11 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (3 mayo 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.70 pesos a la compra y 11 pesos a la venta, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.73 pesos a la compra y 11.03 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.85 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/28829.html> Tuvo Pemex pérdidas por 10 mil mdp en trimestre Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) tuvo pérdidas por 10 mil 143 millones de pesos durante los primeros tres meses del año, según los reportes financieros de la paraestatal. En el mismo periodo de 2006 la empresa reportó ganancias totales por 8 mil 78 millones de pesos. En el periodo enero-marzo las ventas totales ascendieron a 235 mil 897 millones de pesos, cifra menor en 15 mil 689 millones (mil 400 millones de dólares) en comparación con lo registrado el año pasado. Pemex adjudicó las cifras negativas a la baja en el precio del crudo mexicano y a una menor producción, derivada del declive de los principales yacimientos, entre ellos Cantarell. El nivel de producción alcanzado por la petrolera fue de 3 millones 158 mil barriles diarios de crudo, cuando en el primer trimestre del año pasado había reportado 3 millones 344 mil barriles por día. La empresa informó que fue necesario cancelar embarques a los principales centros de consumo de las regiones a las que exporta como América, Lejano Oriente y Europa. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/150626.html> Hay rechazo general a la política laboral: analistas Alberto Morales Los trabajadores, sindicalizados e independientes, no sólo se manifiestan en contra de la aprobación a las modificaciones de la Ley del ISSSTE, sino también contra el presidente Felipe Calderón, quien no ha cumplido con su principal promesa de campaña, la generación de empleo, consideró Ulises Corona, politólogo del Tec de Monterrey. El académico advirtió que el hecho de que el Presidente cancelara la celebración oficial del Día de Trabajo se interpretó como un signo de falta de estabilidad social y de fortaleza en la figura presidencial. "Si un gobierno es débil es más rápido un proceso de desestabilización, y esa es la apuesta de los grupos de obreros organizados y de los grupos que pretenden impulsar un proyecto alternativo de nación como una vía viable a la sociedad", expuso Corona Ramírez. Ante los bloqueos y manifestaciones de trabajadores de ayer, Rodolfo Pérez, analista del Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical (CILAS), dijo que el gobierno federal ha hecho una mala lectura de las manifestaciones de sindicatos y organizaciones sociales. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57545.html> Faltan más estímulos para contratar personal: IP Fernando Pedrero Entrevistados por separado, los dirigentes de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) y de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), así como especialistas laborales coincidieron en que a la fecha el programa del gobierno para generar más empleos no ha funcionado como se esperaba El Programa por la Generación del Primer Empleo (PPE), impulsado por el presidente Calderón, enfrenta limitantes de carácter legal y administrativo, además carece de incentivos suficientes que permitan que más empresas se sumen a este esquema, advirtieron dirigentes del sector empresarial y expertos laborales. Entrevistados por separado, los dirigentes de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) y de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), así como especialistas laborales coincidieron en que a la fecha el programa del gobierno para generar más empleos no ha funcionado como se esperaba. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57558.html> Industria de soporte limita la

competitividad: Japón Manuel Lombera Martínez QUERÉTARO, Qro.- Las limitaciones de la industria de soporte mexicana para el sector automotriz y electrónico reducen la competitividad global de la economía nacional. Después de dos años de la entrada en vigor del Acuerdo de Asociación Económica entre México y Japón, la embajada nipona se quejó de la falta de proveedores mexicanos, por lo que tienen que importar insumos desde Asia con altos costos. "Sólo 50% de los insumos de las empresas japonesas se adquieren en México; el resto se compran a pequeñas y medianas empresas (Pymes) de Japón y Estados Unidos", declaró Hiroyuki Yoshiya, agregado comercial de la embajada del país asiático en México. Según el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), sólo entre 3% y 4% de los insumos que venden las Pymes mexicanas van a las 350 firmas japonesas con capital en México que integran los sectores de manufactura, automotriz, electrodomésticos y autopartes. "Estamos retrasados en la proveeduría a este sector", reconoció Juan Álvarez, director de Consorcios de Innovación para la competitividad de Conacyt.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57551.html> Métodos de productividad Aída Ulloa Las empresas que desean aumentar la productividad de los empleados, disminuir gastos en equipo, tiempos muertos y obtener más ganancias cuentan con el pensamiento Lean como opción, método que poco se aplica en México, según los expertos. Según el Lean Enterprise Institute (LEI) en México, el pensamiento Lean es una metodología que fue desarrollada en los años cincuentas. Tras estudiar el modelo de manufactura de Ford, Taiichi Ohno creó el "Sistema de Producción de Toyota" que salvó a la fabricante de automóviles de la bancarrota y generó un nuevo sistema de producción en los empleados. James Womack, fundador del LEI, resumió los cambios de Toyota y publicó el libro *The machine that changed the world* (La máquina que cambió el mundo) donde se acuñó el término "Manufactura Lean". El objetivo del Lean es incrementar la productividad al eliminar los desperdicios en cada parte del proceso de producción como son: sobreproducción, tiempo de espera, transporte, inventario, defectos, entre otros. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-03-35445> Baja dólar libre; se vende en \$11.04 Esta mañana, el dólar libre se vende hasta en \$11.04, lo que representa 10 centavos menos que al cierre de la víspera, y se compra en un precio mínimo de \$10.70 en bancos del Distrito Federal. A su vez, el euro se cotiza a la venta en un máximo de \$15.07 y el yen de 0.094 pesos. Por su parte, el Banco de México (Banxico) fijó para hoy en 10.9262 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-03-35444> Al alza, Bolsa Mexicana; gana 0.46% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), registró una alza de 134.28 puntos (0.46%) para quedar en las 29,113.13 unidades en sus primeros compases de sesión. En ese período se negociaron 14,9 millones de títulos por los que se pagaron 524 millones de pesos (unos 48.1 millones de dólares). De las 57 empresas que se cotizaron en la sesión, 24 ganaron, 18 perdieron y 15 se mantuvieron sin variación. El avance principal correspondía a Universidad CNCI (CNCI B), con un avance del 9.58%, mientras la que más perdía era Grupo Iusacell (CEL), a la baja un 2.44 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-03-35443> Retrocede TIIE a 28 días; se ubica en 7.6900% En el Diario Oficial de la Federación, precisa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.6900%, 0.0100 puntos porcentuales menos respecto al día de ayer, mientras que a 91 días aumentó 0.2162 unidades porcentuales en relación a la semana pasada, para colocarse en 7.8050 por ciento. Dichas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos ScotiaBank Inverlat, Mercantil del Norte, J.P Morgan, Banco Nacional de México, Ixe, Invex e ING Bank México, explica. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-03-35433> Aún insuficiente, apoyo de la banca al desarrollo En México están dadas las condiciones para continuar un acceso más amplio y más eficiente al financiamiento bancario del sector privado, afirmaron el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial. Expertos de los organismos destacaron que la falta de competencia y la mínima transparencia de información bancaria han afectado al consumidor, con los altos costos que pagan quienes sí han tenido acceso al crédito. "No hay aún correspondencia por parte de la banca al mejor ambiente para hacer su negocio, con un acceso mayor al crédito y precios competitivos", criticaron. De acuerdo con la actualización del Programa de Evaluación del Sector Financiero, que completaron expertos de los organismos tras visitar a México, "a pesar de la estabilidad del sistema financiero, una parte muy importante de la población carece de cuentas bancarias y en algunas zonas rurales ni siquiera existe infraestructura bancaria"; <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-03-35449> Cete mismo día, en 7.28 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el jueves 0.08 puntos a 7.28%, en un mercado que asimilaba las recientes expectativas de inflación para el cierre del año. Analistas privados bajaron en abril su pronóstico para inflación general de México en el 2007 a 3.65% desde 3.68% del mes previo, según la encuesta mensual del banco central difundida el miércoles. La estimación para la inflación subyacente -que elimina la volatilidad- bajó a 3.52%, desde 3.57% del sondeo de marzo. "En nuestra opinión, los resultados de la última encuesta aún no reflejan completamente el impacto del sorpresivo aumento en las tasas de interés del viernes pasado", dijo la firma Credit Suisse en un reporte.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-03-35446> Bolsa y peso mexicanos, a la alza MEXICO. La bolsa mexicana subía el jueves 0.52% aún animada por algunas compras de oportunidad, mientras que el peso mexicano se apreciaba ante favorables cifras de la economía de Estados Unidos y flujos de inversión al mercado de deuda local. El principal índice bursátil, el IPC, avanzaba 149.45 puntos, a 29,411.14 unidades, con lo que ampliaba una ganancia de 0.91% registrada en su sesión previa. La bolsa mexicana recuperaba terreno desde una baja de 1.28% registrada el lunes y una pérdida de 1.54% en la semana anterior. "Existe el sentimiento de que castigaron demasiado al mercado en días pasados, con lo que ahora algunos están aprovechando los bajos precios para entrar al mercado", dijo un operador. Las acciones de la telefónica celular América Móvil, las más negociadas de la sesión con 7.2 millones de títulos, subían 0.55% a 29.28 pesos. En Nueva York sus papeles avanzaban 0.52% a 53.65 dólares. En el mercado también destacaba la operación con los títulos de la cementera mexicana Cemex la tercera más grande del mundo, con una alza de 0.56% a 35.81 pesos. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/05/03/index.php?section=economia&article=023n2eco> Es consistente la desaceleración

del flujo de remesas: BdeM Roberto González Amador El ingreso de divisas por remesas alcanzó 5 mil 360 millones de dólares en el primer trimestre de este año, un incremento de apenas 3.4 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2006, y que confirmó una consistente desaceleración en el flujo de estos recursos, reportó el Banco de México (BdeM). El organismo estableció una relación entre el menor dinamismo en el monto del dinero que envían los emigrantes mexicanos y la moderación en el consumo interno, que es una de las razones de que la economía vaya a crecer menos de lo esperado en 2007. En un informe divulgado esta semana, el banco anticipó una disminución en el ingreso de divisas al país este año, tanto por menores exportaciones de petróleo y una disminución en el precio del crudo, como por un menor flujo de remesas.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/03/index.php?section=economia&article=026n4eco> Aumentará 50% producción de crudo en el Golfo de México Houston, 2 de mayo. La explotación petrolera en el Golfo de México podría aumentar 50 por ciento en los próximos 10 años, de acuerdo con pronósticos de una agencia federal estadounidense. "Con el continuo interés y actividad en áreas de aguas profundas del Golfo, anticipamos que la producción de gas y petróleo continuará siendo fuerte", dijo Larst Herbst, director de los Servicios de Administración de Minerales del Golfo, la agencia federal estadounidense que supervisa la explotación de la zona. Herbst habló en el marco de la Conferencia de Tecnologías Costa Afuera (Offshore) que se efectúa esta semana en Houston. La mayor parte de la nueva producción de petróleo en el Golfo provendrá de yacimientos en aguas profundas, precisó Herbst. La producción de crudo en la zona suma entre un millón 350 mil y un millón 400 mil barriles por día. La producción podría aumentar hasta los dos millones 100 mil barriles diarios para el 2016 si los nuevos descubrimientos anunciados alcanzan su completo potencial, indicó Herbst.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/03/index.php?section=economia&article=027n2eco> FMI: caída de 2% en economías de AL, incluido México Washington, 2 de mayo. El crecimiento económico de las principales economías de Latinoamérica podría caer hasta 2 por ciento este año si los desequilibrios globales se manifiestan en forma desordenada, indicó el Fondo Monetario Internacional (FMI). El director gerente del FMI, Rodrigo Rato, previó que frente a tal escenario, la región mantendría una posición "bastante resistente" derivada de las sólidas políticas macroeconómicas implementadas en años recientes. Empero Rato dijo que tal prospecto pone de relieve la necesidad de que los principales actores de la comunidad económica y financiera internacional implementen acciones para reducir estos desajustes "y por consiguiente reducir los riesgos globales". Tales desequilibrios están ejemplificados en los enormes déficit comerciales y presupuestales de Estados Unidos, y los masivos superávits de Asia y los países productores de petróleo.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/03/index.php?section=sociedad&article=043n1soc> Posible y costeable, frenar el cambio climático: expertos Angélica Enciso L. El tercer informe que discute en este momento el Panel Intergubernamental de Cambio Climático (IPCC, por sus siglas en inglés) en Bangkok deberá definir que la mitigación de este fenómeno es posible y costeable, y que cada país deberá establecer mecanismos particulares para hacer frente a sus efectos, advirtieron expertos. El director regional del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), Ricardo Sánchez, consideró que cada nación definirá los esquemas de mitigación para hacer frente al problema, además de que en América Latina se debe tomar en cuenta que no se puede continuar con la tala de bosques y manglares; la aportación de países de la región, como México, ante este problema debería ser la cero deforestación, indicó. <http://www.jornada.unam.mx/2007/05/03/index.php?section=sociedad&article=046n3soc> En el sector informal, 61% de la población económicamente activa Susana González G. En los últimos años, la afiliación de trabajadores al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) no sólo es menor respecto a la registrada hace una década, sino que predomina la de empleos temporales sobre los permanentes, atribuible en gran parte "al inusitado crecimiento del sector de la construcción", indicó el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Denunció que se detectó que a menor salario es mayor la evasión de los patrones para cumplir con la afiliación de sus trabajadores, y se da mayor movilidad entre la formalidad e informalidad económica, porque los obreros acceden a plazas precarias durante los periodos de desempleo.